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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Hauptausschusses der 
SVV Müllrose 

 

Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des HA der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 28.03.2023 von 18:00 – 19:38 Uhr, Rathaus 

Teilnehmer: 
T. Kühl, Dr. M. Dietrich, I. Friebel, S. Schneider, U. Zimmer, A. Dahms 
in Vertretung für R. Hölzke, O. Ermling in Vertretung für K.-H. Mensinga 

Verwaltung: AD M. Quast, Herr Grunow, Frau Gartz, Herr Gruhlke  

Leitung:  AV Thomas Kühl 

Verfasser: A. Dahms, S. Härtel  

Gäste: Abgeordnete: S. Härtel, K. Labenz 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
 Öffentlicher Teil:  

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der HA der SVV ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Beschlussfassung zur Tagesordnung 

- Keine Anmerkung. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur vorliegenden TO 

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 24.01.2023, öffentlicher Teil  

- Keine Bestätigung, Vorschlag von T. Kühl zur 
Wiedervorlage in der nächsten Sitzung, da die Zusendung 
zu kurzfristig (heute!!) erfolgte 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
Beschluss: einstimmige Zustimmung zum Vorschlag 
 

 
4.  Einwohnerfragestunde 

- Keine Fragen. 

- Information des Bürgermeisters zum heutigen 100. Geburtstag  

  von Frau Erika Greschke (Ehrenbürgerin Müllrose), Herr   

  Quast und Herr Kühl waren als Gratulanten zu Gast 

 

 
 

 
5. Beratung und Beschluss über Haushaltssatzung und Haushalts-

plan der Stadt Müllrose für das Haushaltsjahr 2023, 

Vorlage: BV/23/2023/010 
 
Ergänzungsanträge: 

- Herr Ermling beantragt eine Erhöhung des Zuschusses für 
die Personalie Förderverein der Schule und bittet um eine 
Erhöhung auf 30.000 Euro - Herr Ermling stellt den Antrag 
und zeigt für die Abstimmung seine Befangenheit an → 5 ja, 
Enthaltung Herr Dahms 

- Herr Dietrich vermisst den Flächennutzungsplan → dieser 
ist als Punkt 51110 Bestandteil der Unterlagen 

- Herr Friebel stellt den Antrag auf Erhöhung des 
Bürgerbudgets auf 10.000 Euro → 3 ja (Herr Friebel, Herr 
Dr. Dietrich und Herr Dahms), 4 nein  

- Herr Friebel beantragt den Abbau einer Springerstelle in der 
Kita (Sperrvermerk, da die Stelle aktuell besetzt ist) → 6 ja, 
Enthaltung Herr Schneider 

- Frau Gartz verweist auf … 

• Zwischenzeitlich sind Bescheide von Zuweisungen für 
die Stadt Müllrose eingegangen. Die Summen werden in 
die Haushaltsplanung eingepflegt.  

• Antrag auf 5.000 Euro für ein zusätzliches Tor im 
Gebäude Bauhof → einstimmig (7x ja) 

• Frage nach der Fertigstellung des Lagergebäudes des 
PLZ → Herr Grunow informiert, dass die finanziellen 
Mittel für eine Gesamtfertigstellung nicht ausreichen 
werden. Die Nutzbarkeit des Gebäudes ist wie 
vorgesehen ab Mai 2023 möglich. 20.000 Euro für die 
äußere Fertigstellung werden benötigt. → 6 ja, 
Enthaltung Herr Dahms 

• Umlagen für den Wasserverband steigen 

• Frau Werner möchte einen Antrag auf Förderung von 
Personalkosten für die Forschung zum Müllroser 
Zinnfund stellen, wodurch 2024 auch die Eigenanteile 
der Stadt Müllrose geplant werden müssen → 
einstimmig (7x ja) 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

- Nachfrage von Herrn Friebel zur Abbildung der Kosten für 
den Schulergänzungsbau im Haushalt → 3,15 Mio. sind im 
Haushalt eingestellt. Es gibt noch keinen 
Zuwendungsbescheid informiert Herr Quast, wodurch die 
Planungen noch nicht konkretisiert werden können. Die 
Schülerzahlen stehen ebenfalls noch nicht fest (Zuarbeit 
des Schulamtes fehlt). Die schon lange geplanten 
Gespräche mit dem Landkreis können erst auf Basis 
konkreter Zahlen und Bescheide geführt werden. Erst Ende 
April 2023 wird die zuständige Schulrätin ein verlässliches 
Statement zur Prognose für die Müllroser Schule geben 
können, wurde Herr Quast informiert 

- Herr Dahms fragt zur Einstellung eines Erlöses für den 
Verkauf der Kegelhalle nach, obwohl noch gar keine 
Beschlussfassung dazu vorliegt → ist ein Posten zum 
Ausgleich der Finanzmittel 

- Herr Dahms fragt, wie groß die Gefahr der 
Haushaltssicherung aufgrund des jetzt defizitären 
Haushaltes ist. → Frau Gartz sieht vor allem die zukünftigen 
Betriebskosten als wirtschaftliches Risiko. Sie warnt vor den 
aktuell zu hohen Ausgaben der Stadt. Es gibt derzeit viele 
Fragezeichen, die die Haushaltsaufstellung sehr schwierig 
macht. Energetische Förderprogramme sollten genutzt 
werden 

- BM Kühl weist daraufhin, dass die Haushalte in seiner Zeit 
als Abgeordneter immer negativ waren in der Planung. Er 
fordert zukünftig eine betriebswirtschaftliche Sichtweise 

- AD Quast sieht Potential bei der Gewerbesteuer. Deshalb 
sollte auch die Planung der Erweiterung des Gewerbeparks 
abgesichert werden 

- BM Kühl beantragt Haushaltsmittel in Höhe von 50.000 
Euro für Eigenmittel bei energetischer Förderung und für die 
Wirtschaftsförderung → 6 ja, Enthaltung Herr Dahms 

- Andreas weist daraufhin, dass zum jetzigen Stand wieder 
eine Ausgabensteigerung von ca. 30.000 Euro (Differenz 
zwischen Mehrausgaben und Kosteneinsparungen in der 
laufenden Sitzung) beschlossen wurde 

 
Beschluss: Empfehlung an die SVV zur Annahme des Haushaltes 

2023 mit 5 ja bei einer Gegenstimme (Herr Dahms) und einer 

Enthaltung (Herr Friebel) 

 

 
6.  Beratung und Beschluss der 2. Änderung der Kita-Beitragssatzung 

Müllrose, 

Vorlage: BV/23/2023/008 

 

- Keine Diskussion. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Beschluss: Empfehlung an die SVV zur Annahme des Antrages → 

einstimmige Zustimmung 

  

 
7. Beratung und Beschluss über einen Antrag der Fraktion 

PWM/FDP/FLM zur Änderung der Baumschutzsatzung der Stadt 

Müllrose, 

Vorlage: BV/23/2023/012 

- BM Kühl teilt mit, dass der Antrag zurückgezogen wird und in 

einem nächsten Schritt im TKUF-Ausschuss eine durch die 

Verwaltung überarbeitete Baumschutzsatzung beraten 

werden soll 

Beschluss: einstimmig Zustimmung zum Antrag 

 

 

 
8.  
 

Beratung und Beschluss zur Dauer und Standort des 

Weihnachtsmarktes Müllrose, 

Vorlage: BV/23/2023/013 

- Keine Diskussion. 

 

Beschluss: Empfehlung an die SVV zur Annahme des Antrages → 6 ja 

bei einer Gegenstimme (Herr Dahms) 

 

 

 
9. Anfragen und Mitteilungen 

- Herr Ermling - Baumfällung in der Biegener Straße (Alter 

Kindergarten) → Herr Grunow verweist auf eine gültige 

Rechtslage zur Fällung (ausgewiesene Baufläche). 

Nachpflanzungen sind festgelegt  

- Herr Dahms verweist auf seine Anfrage aus dem 

Bauauschuss (vom 14.01.2023!!), die immer noch nicht 

beseitigte Gefahrenstelle durch eine beschädigte Regenrinne 

im Bereich der Fußgängerampel Beeskower Straße, 

inzwischen weitere Gefahrenstelle ca. 50m weiter in 

Fahrtrichtung Beeskow durch Unterspülung/Absackung des 

Gehweges 

- BM Kühl bedankt sich beim Bauhof für die schnelle 

Erledigung der Maßnahmen am Freibad (Reparatur des 

Gehweges durch ein nicht näher benanntes Müllroser 

Unternehmen) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Dahms sendet 
Herrn Grunow im 
Nachgang der Sitzung 
Bildmaterial per Email 
zu 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
10. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 19:07 Uhr 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil: ab 19:07 Uhr 
 

 

 
11. 

 
Beschlussfassung zur Tagesordnung, nichtöffentlicher Teil 
 

 

 
12. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 24.01.2023, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
13. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit, hier: 

Verkauf eines Grundstücks in der Gemarkung Müllrose, Flur 4, 

Flurstück 1287, 

Vorlage: BV 23/2023/003 

 

 

 
14. Stelle Jugendfreiwilligendienst - FSJ 

Vorlage: BV/23/2023/009 

 

 
15. 
 

Beratung und Beschluss zum Antrag auf Gebührenbefreiung, 

Vorlage: BV/23/2023/011 

 

 
16. Personalangelegenheit, hier stellvertretende Hortleitung des 

Hortes „SchlaubeKids“ in Müllrose, 

BV/23/2023/017 

 

 

 
17. Anfragen und Mitteilungen 

 

 
 
 

 
18. 

 
Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 
 
um 19:38 Uhr  
 

 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


